

**ANALISIS KINERJA KEUANGAN BANK UMUM SYARIAH**

**DENGAN METODE EVA PADA TAHUN 1998-2003**

**(Kasus pada PT. Bank Muammalat Indonesia)**



**SKRIPSI**

Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat Guna Memperoleh  
Gelar Sarjana Strata 1 Fakultas Ekonomi Jurusan Manajemen  
Universitas Muhammadiyah Surakarta

Oleh :

**AGUS SAPUTRO**

**B 100 060 042**

**FAKULTAS EKONOMI**

**UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH SURAKARTA**

**2010**

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **1.1 Latar Belakang Masalah**

Krisis moneter yang mengguncang Indonesia sepuluh tahun yang lalu semakin menyadarkan pentingnya fundamental ekonomi yang kuat dan pemberdayaan yang kuat. Sektor moneter yang tidak ditopang oleh sektor riil yang kuat merupakan hal yang dapat meruntuhkan capaian-capaian pembangunan ekonomi nasional. Pengalaman krisis perbankan tahun 1997/1998 yang sampai kini belum teratasi merupakan suatu pelajaran pahit bagi dunia perbankan Indonesia. Pelajaran berharga itu adalah tidak lagi mengembangkan sistem perbankan kapitalistik yang mendahulukan kepentingan bisnis pemilik bank, bukan kepentingan klien dan masyarakat luas.

Negara Indonesia yang mayoritas beragama Islam berfikir untuk mengembangkan keuangan syariah yaitu sistem yang tidak mengenal rezim bunga. Sistem menawarkan kerjasama yang saling menguntungkan antara pemilik modal (*shahibul mal*) dengan pengusaha (*mudharib*) melalui skema mudharabah atau musyarakah. Disamping itu, kelahiran ekonomi syariah antara lain ditujukan untuk menggerakkan ekonomi umat yang sebagian besar berada dikalangan menengah ke bawah. Oleh karena itu, perbankan syariah sebagai bentuk implementasi konsep ekonomi syariah juga mempunyai spirit

yang sama yaitu keberpihakan kepada sektor riil terutama usaha menengah ke bawah.

Mengingat bank syariah adalah bank tanpa bunga, maka bank syariah tidak dapat mengharapkan bunga SBI sebagaimana bank-bank konvensional. Oleh karena itu, bank syariah harus berpikir keras untuk menyalurkan dana yang dipegangnya ke sektor non-bunga yang berbasis bagi hasil, *margin* atau *fee*.

Kelahiran industri keuangan syariah disamping untuk memenuhi keinginan masyarakat terhadap produk keuangan syariah, juga untuk ikut mengurangi tingkat kemiskinan di masyarakat dengan mengangkat taraf ekonomi rakyat ke arah yang lebih baik. Oleh karena itulah, didalam keuangan syariah dikenal lembaga keuangan mikro syariah yang merupakan ujung tombak yang bersentuhan langsung dengan pebisnis dan wirausaha kecil. Pengembangan bank syariah di Indonesia jelas bertujuan menerapkan perbankan etik yaitu tidak sekedar menjual jasa atau produk perbankan dengan mengenakan bunga, tetapi “Berkerjasama dengan klien” untuk memperbaiki kesejahteraan atau meningkatkan kehidupan ekonomi klien.

Berdasarkan latar belakang masalah yang diuraikan diatas, maka peneliti tertarik melakukan penelitian dengan judul: **“Analisis Kinerja Keuangan Bank Umum Syariah Dengan Metode EVA Pada Tahun 1998-2003”**.

## **1.2 Perumusan Masalah**

Berdasarkan latar belakang diatas, maka perumusan masalah dalam penelitian ini adalah :

- a. Bagaimana kinerja keuangan Bank Muamalat Indonesia selama periode penelitian ?
- b. Apakah Bank Muamalat Indonesia mempunyai nilai tambah ekonomi selama periode penelitian ?

## **1.3 Tujuan Penelitian**

Adapun tujuan penelitian ini adalah sebagai berikut :

- a. Untuk mengetahui bagaimana kinerja keuangan Bank Muamalat Indonesia selama periode penelitian.
- b. Untuk mengetahui nilai tambah ekonomi pada Bank Muamalat Indonesia selama periode penelitian.

## **1.4 Manfaat Penelitian**

Adapun penelitian ini dapat memberikan manfaat bagi pihak-pihak yang terkait. Adapun manfaat yang diharapkan antara lain :

- a. Bagi Bank Syariah

Penelitian ini diharapkan sebagai bahan evaluasi kinerja keuangan bagi bank syariah serta mengetahui apakah modal yang dimiliki menghasilkan nilai tambah bagi bank umum syariah.

b. Bagi Penulis

Hasil penelitian ini diharapkan dapat digunakan sebagai latihan dan menambah pengetahuan tentang cara menganalisis laporan keuangan suatu bank dengan menggunakan EVA.

c. Bagi Peneliti Selanjutnya

Hasil penelitian ini diharapkan dapat dijadikan suatu acuan bagi peneliti dimasa yang akan datang.

### **1.5 Sistematika Penulisan Skripsi**

Untuk mempermudah dan memperjelas arah dan tujuan penelitian ini, maka peneliti menggunakan sistematika penulisan sebagai berikut:

#### **BAB I : PENDAHULUAN**

Pada bab ini akan dijelaskan tentang latar belakang masalah dari penelitian, yang kemudian ditarik secara eksplisit dalam perumusan masalah, tujuan penelitian dan manfaat penelitian. Sebagian acuan dari keseluruhan penelitian ini akan ditegaskan dengan tujuan penelitian secara final agar lebih jelas dan terarah serta manfaat dari penelitian itu sendiri baik secara akademis maupun praktis.

#### **BAB II : LANDASAN TEORI**

Pada bab ini menguraikan tentang pengertian bank, bank syariah, laporan keuangan, analisis laporan keuangan, kinerja keuangan,

definisi operasional, pengukuran variabel dan penelitian sebelumnya.

### BAB III : METODE PENELITIAN

Pada bab ini akan difokuskan pada pembahasan teknis metode penelitian. Pertama akan dijelaskan tentang struktur konstruksi atau kerangka pemikiran yang akan menjadi acuan pembahasan dalam penelitian ini. Selanjutnya ruang lingkup dan jenis penelitian, data dan sumber data, teknik analisis.

### BAB IV : PELAKSANAAN DAN HASIL PENELITIAN

Pada bab ini berisi tentang gambaran umum tentang PT. Bank Muamalat Indonesia. Selanjutnya adalah analisis data dan hasil analisis data serta pembahasannya yang disesuaikan dengan metode penelitian pada bab tiga, sehingga akan memberikan gambaran kinerja Bank Muamalat Indonesia, analisis deskriptif statistik Bank Muamalat Indonesia pada periode penelitian serta diskusi dan pembahasan tentang hasil penelitian.

### BAB V : PENUTUP

Pada bab terakhir ini memuat tentang kesimpulan dari keseluruhan pembahasan, refleksi untuk memberikan saran berdasarkan kesimpulan penelitian untuk mengkaji kebenaran hipotesis yang sudah ada.